
《枣庄晚报》 即日起每周
推出“家庭拿手菜有奖征稿”
专栏，为那些家庭厨艺高手们
提供展示自己作品的机会，把
带有我们枣庄家庭特色的来自
百姓之中的美食介绍给大家，
并让家庭主厨们相互学习借
鉴，使我们的餐桌更丰富多
彩。

本次活动由“抱犊调料”
独家冠名赞助，并全程提供奖
品。

活动具体方案如下：
1、活动时间：2015年 5月

30日至 2016年 5月 29日，在每
周枣庄晚报《市场导刊》中设
置“家庭拿手菜有奖征稿选
登”专栏。

2、内容要求：菜品必须为
本人或家庭成员亲手烹制，必
须配至少 2 幅照片，文字说明
简明扼要，标明配料及用量、
做法流程、口感及特色之处即
可。

3、奖品设置：来稿一经采
用刊发，即奖抱犊调料 2 瓶。
每 3 个月从所有刊发的稿件中

抽取大奖两名，各奖抱犊调料
礼箱一份。

4、注意事项：所有菜品制
作过程必须真实，为真正体现
枣庄特色味道，所用调料尽量
使用抱犊牌酱油、食醋、甜面
酱等系列产品，其他选料尽量
使用枣庄市民常用食材，注重
实用、家常特色。不要求精美

复杂，最好是简单易做、口味
独特。

5、来稿请寄：（1）电子邮
箱：zzsy180@163.com

（2）市中区文化中路 61号
枣庄日报社商贸部

6、咨询电话：
0632——3333322

舌尖上的枣庄味道——

“抱犊调料杯”家庭拿手菜有奖征稿启事
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市场前沿的思想与表达市场前沿的思想与表达

抱犊牌辣子鸡酱油，将使您炒的
辣子鸡更具枣庄特色。

辣子鸡，对于枣庄人来说，它是
如此平常，却又如此重要。它不仅是
餐桌必备佳肴，甚至已经成为我们每
个人的情结。每一次宴会，无论它早
早出场，还是最后压轴，所有人都知
道它就在那里。

如果有人要为辣子鸡写一首诗，
那必定要有噼里啪啦的音节，干脆利
落的语句才行。

现在，这首“诗”请大家来写。
无论你是家庭主厨，还是酒店的

大厨，只要你有辣子鸡情怀，对做辣
子鸡这道菜有心得，又愿意与人分
享，请你写下来，拍下来。

同时，我们推荐您使用抱犊牌辣
子鸡酱油、特级酱油，如果您使用后
感觉与其他酱油在口味、色泽方面有
什么不同之处的话，请将这不同之处
用简单的语句描述出来，通过邮箱发
给我们。

所有来稿，只要刊登，即可获得
价值48元抱犊调味金典礼箱一份。

邮箱：zzsy180@163.com
咨询电话：3333322
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李想，汽车之家网站创始人，前任汽车之家总
裁。李想是80后的典型代表，1998年还在上高中
的李想就开始做个人网站，2000 年注册泡泡网并
开始运营，仅凭借着自己对IT产品的一腔热爱和
滚雪球式的资本积累，高中学历的李想让泡泡网在
中国互联网行业中独树一帜。2005 年，李想带领
团队从 IT 产品向汽车业扩张，创建汽车之家网
站。目前，汽车之家现已成长为全球访问量最大的
汽车网站，2012年底，汽车之家实现了月度覆盖用
户8000万。2015年7月李想卸任总裁，继续担任董
事股东。

一路走来，其实汽车之家中间有很多的坎坷，
而且挑战非常多。但是到今天为止汽车之家已经
迈过了坑槛，现在除了媒体以外，在做交易方面的
探索，这都是非常棒的。那么这十年，他学到的最
重要的经验是什么，以下文章来自于他的分享:

经验一：用户永远是最重要的
先从我自己介绍，80后创业。我真正接触电

脑是从高一开始的，之前其实家里也买不起电脑，
所以我基本上从初一到初三，买遍了市面上所有的
电脑类报纸和杂志，就不停地在看。

高一买了第一台电脑，那时候第一台电脑大概
8000块钱，奔腾 133。买了电脑以后，我发现这些
报纸杂志上写的非常不靠谱，我一直认为这些编辑
还有作者，说的都是对的。当我自己真正接触电脑
的时候，发现他们写的90%狗屁都不是。

所以我当时干的第一件事情，就是按市面上最
流行的文章风格写，怎么选电脑、选显示卡的，写这
样的东西。当时比较幸运，我投的第一篇文章，被
《电脑商情报》全文刊发，占了一个整版，而且基本
上没改。那是我在高一时候的第一笔收入，大概
600块钱。后来我不停地写稿，写了非常多。

到了高一下半年的时候，拨号BBS（惠多网）流
行起来了，大家用 14.4K的Modem开始拨号，和邮
件列表一样讨论问题，包括对骂。到了上高二的时
候，就开始有个人网站了，也能够上网了。我申请
自己的个人网站，叫显卡之家，因为那时候3D显示
卡最火。当时在我所在的信息港排名第一，还有一
个竞争对手排名第二。那个第二名的，后来成了我
的合伙人，樊铮。

到了高三的时候，那时候是互联网泡沫最严重
的时候。赚钱非常容易，网站上的广告展示一个月
有 1万多块钱收入。加上稿费我一个月差不多有
接近2万的收入，比我爸我妈加起来多10倍。

到了高三我面临一个艰难选择，是否高考。
说服父母其实不难，我爸妈是中央戏曲学院毕业
的，不像身边的那些同龄父母特别寄希望于孩子
上大学。另一方面，每个月寄来的钱我爸妈都看
见了，因为我上大学，最终还是要去挣钱，还是
要去找一个工作。他们也觉得这是一个好机会，
比我上大学其实更有希望，可能上了大学，这个
机会就错失掉了。

回过头去想，我做网站的时候，为什么会比别

人的访问量高。其实特别简单，我发现所有的网站
在用户访问最多的时间段（凌晨），没有更新。但是
大家都是早上上网，因为那时候第一网速快，第二
是上网费便宜。那时候我跟他们唯一不同的一点
是我每天早上5点钟起床，开始做更新，6点到6点
半的时候就更新完了。

网民之间口碑相传，这个网站有更新，大家
都来我的网站看。其实我在整个高中的时候用了
这么一招，就把信息港里同类的个人网站都干掉
了。竞争对手还骂我是一个神经病，每天那么早
起来更新网站，他们一直骂到自己的网站没了，
也没有像我一样早起更新，这是当时特别好的一
个机会。

后来我不上学以后，我想怎么把这个网站真正
商业化，做成一个真正的商业网站，那时候商业网
站不多。我们注册公司的时候，最开始在石家庄，
工商局不知道什么叫互联网，非说我们是网吧，所
以我们基本跑了有不下十趟，最后才拿到无数的证
据向他证明有互联网这么个东西，不是网吧。

另外更重要的一点，不懂技术对我来说是最大
的障碍，我当时把跟我竞争的人拉进来，因为他懂
技术，会写代码，会管理服务器。1999年我高中毕
业，他大学毕业，所以他是我的第一个合伙人，樊
铮。当时以我的网站为主，我说了算，所以我得占
60%的股份，他占 40%的股份，所以他就把他的网
站关掉，送给别人了，我们开始一起做这个网站。
我们合作了16年，从1999年开始。

经验二：大势不好，再努力也没用
2000年的时候，个人网站转成了泡泡网，其实

泡泡网发展的并不顺利，因为做泡泡网最核心的初
衷，是从个人网站开始，这是我的个人爱好。这个
个人爱好（喜欢电脑硬件）毁了后面很多的事。

那时候并不懂得什么叫管理，什么是团队协
作，那时候想着自己尽可能努力，自己尽可能去做
更多的事情，也不懂得沟通，也不懂得怎么去调动
员工的积极性，建立什么样的管理结构。所以基本
上一个公司能犯的所有的错误，都在泡泡网淋漓尽
致的全部犯了。

另外一个问题，我们当时并不在乎时机的把
握，就是自己喜欢，其实电脑的真正爆发期是在
2000年到 2003年，2003年以后整个电脑市场开始
平缓并往下走了。在市场爆发的时候是决定胜负
的关键，平缓或者下滑的时候，再努力就没有用了，
圈地变成了抢地。

我们那时候基本上每天工作 14个小时以上，
但是竞争对手一天也能工作 12个小时，除非你一
天工作30个小时能超过他，在市场不增长的时候，
活着还是很容易的，想要成第一基本上没有机会
了。

经验三：创业一定要找到能成“NO.1”的领域
2004年的时候，我和合伙人商量要选择新领

域，趁着泡泡网还有利润干点新事儿。
(未完待续)

李想：创业16年，我的10个经验

食材用料：
小公鸡一只、辣椒半盘子、花椒一勺、八角2个、尖

辣椒10个、蒜五瓣、葱一根、姜一块、香菜两棵、香叶两
片、桂皮两片、白芷两片、干辣椒六个、抱犊辣子鸡酱油
适量、抱犊食醋适量、花生油适量、鸡精适量、盐适
量、抱犊料酒适量。

做法：
1.本地公鸡（黑腿本地小鸡）剁成小块。
2.本地辣椒切好。
3.葱、姜、蒜、干辣椒切好。
4.尖辣椒切成两半（超辣的，根据个人口味定量）。
5.锅烧热，放油，待油八成热时放入花椒，待花椒

炸出香味稍稍变色时用漏勺捞出，然后放入八角、红辣

椒，炸出香味。
6.放入姜、切好的鸡块，迅速翻炒，待鸡肉变色后

放醋、葱，继续翻炒（里面有些鸡胗、鸡肝和鸡腰）。
7.出来葱香味后翻炒均匀，放抱犊辣子鸡酱油（用

辣子鸡酱油就不要放老抽了）、料酒，翻炒到颜色均匀
后加入白开水少许，加入香叶、桂皮，上盖紧煮慢炖15
分钟，放入鲜辣椒、蒜、香菜，翻炒均匀，出锅。

比较家常的做法是再放一些土豆片、木耳，荤素搭
配，味道也很好。(此稿件由安侨公寓张先生提供)
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在全球家电竞争之中，中国家电如今已经成为全球知
名的品牌，然而如今的家电市场已经不是当初的辉煌时
代，就在各厂商寻求突破的同时，中国家电还是被贴上了
廉价的标签。作为中国制造的研究样本，家电业究竟该如
何转型？

事实上，家电制造早已成为日渐稀薄的微利行业。而
互联网的冲击，又让家电制造企业积累了几十年的商业模
式一夜瓦解。身处其中的先觉者们，已经纷纷开始了自己
的转型升级之路。

危机一直都在▷▷▷
2015年对家电企业来说，并不是一个好年头。
国内市场被三大利好政策提前透支后，一直增长缓

慢。房地产的低迷，无疑对家电企业也不是一个好消息。
而在互联网对手加入智能家居战局后，比拼谁更便宜的价
格战，依旧血雨腥风。

出口的大幅增长，曾为家电企业们 2014年的惨淡业绩
增添了不少颜色。但经济环境的下行，以及国外市场的疲
软，使得海外订单在今年也出现了萎缩。

广东佛山顺德，家电制造企业遍布。据当地海关统计
显示，今年 1-5月，顺德出口家电 149.1亿元，较去年同期
小幅下滑3.5%。其中，2-5月连续四个月出现下降，而5月
单月更是出现同比、环比双双下滑，情况不容乐观。

但即便是在市场增长较快的海外，有了品牌意识的家
电企业们，却依旧还只能以东南亚、拉美等新兴市场为主
要战场。一再被唱衰的夏普、索尼，依旧保持着一线品牌
的地位。中国家电产品，却只能被归于二线品牌。而更多
的时候，中国家电制造厂商们，是在为日系、韩系品牌代
工。

家电制造早已成为一个微利行业,但互联网的野蛮袭
击，更让传统家电制造业雪上加霜。

除了积累几十年的巨大线下销售网络濒临崩溃外，年
轻对手的快速反应更让传统制造业们感觉兵临城下。

转型几条路？▷▷▷
但市场疲软，并不意味着消费没有需求。从日本背回

电饭煲的潮流，已经让家电企业们意识到转型升级的必要。
收购海外资产，转型高附加值产品成为家电企业的一

条产业升级之路。
多元化之路也成为众多家电企业的共同选择。格力在今年跨界做起了手

机,格力电器董事长董明珠也反复表示，做手机并不是缘于和小米科技董事
长雷军打赌的结果，而是经过深思熟虑。而它旗下的小家电品牌大松，则更
是将品类扩张到电风扇、抽油烟机、净水器等等。

在房地产热潮平息后，金融也成为家电领域多元化的目标。今年4月3
日，TCL集团发布公告称，将以 33亿元现金认购上海银行 2.01亿股定向增
发股份，增发后其将持有上海银行约3.7%股份，成为上海银行第六大股东。

这并不是TCL第一次向金融转型。2014年底，TCL成立金融事业本部。
2015年1月，TCL与湖北银行联合成立消费金融公司，之前其还曾入股惠州
农商行，成为第二大股东。

除此之外，在互联网的冲击下，许多迈入千亿俱乐部的家电企业们，正
在进行内部转型升级，试图将自己层级森严、反应迟缓的大航母，改造成反
应灵敏、执行迅速的小舰船。

美的总裁方洪波在今年5月曾表示，美的将要进行翻天覆地的组织改造
与文化改造。最终目的是形成只有一个平台、一个平台只有一个头儿的扁平
化组织模式。

而海尔创始人张瑞敏也早已宣布，海尔的 7万名员工，自我组织成了
2000多个自主经营体，人单合一，形成了海尔内部的多个小微公司。海尔
新媒体还宣布，要在微店上开出三万家。

在互联网＋的大潮中，擅长制造业的家电也正在与互联网对手们共同合
作。

今年 5月，小米科技完成了对美的的入股，持股 1.92%。而今年 7月，
海尔也拿出旗下的统帅电视，与暴风科技成立了合资公司。

互联网发展大潮下，家电行业转型都在寻求特色，价格战似乎已经慢慢
退出人们的视线，迎合时代发展，“软硬兼施”才是最需要做的。
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